



雪中だより

令和五年 九月一日 発行

大田区立雪谷中学校

校長 柳 歆子

自分には何ができるか

校長 柳 歆子

二学期が始まりました。猛暑が続いた夏休みでしたが、始業式では多くの表彰があり、夏休み中も、生徒の皆さんが、生き生きと活動し、力を発揮してくれた様子がよく伝わってきました。

二学期は、一年間の中で最も長く、一年生の移動教室や、二年生の職場体験、蛍雪祭など、活動が盛りだくさんです。また、三年生は、進路の選択に向けて、具体的な取り組みが本格的にスタートします。一つ一つの活動に一生懸命に取り組み、充実した二学期にしていきましょう。

四月に入学した一年生も学校生活に慣れ、たくさん行事や、活動が待っている二学期ですが、中学生の皆さんには、学校生活の中で、ぜひ挑戦してほしいことがあります。

これから体験する行事や係活動、専門委員会、生徒会、部活動など、多様な活動の中で、

「この部分をこうすればもっと良い活動になるのでは？」

「自分に何かできることはないか」

「自分だけでなく友達にも声をかけて、みんなをやった方がいいかな」

など、自分なりの「分析」に基づく、自分の「意見」を持ち、自分なりの「工夫」をしてみてもいいということです。

自分に意見があるということは、他の人たちにもそれぞれの意見があるということです。他人たちの意見を聴くことも大切です。

自分の意見を一方的に主張するのではなく、相手の意見や思いも尊重しながら、よりよい解決策を見出していく工夫も必要です。

自分たちだけの力ではうまく解決できない場合は、さらに他の人たちに状況を伝え、多くの意見や能力を結集させていかなければならないかもしれません。

私たちが生きている世界には、常に様々な課題があります。人類は、その課題の一つ一つ取り組み、より良い社会、より良い世界を創るために努力を続けてきました。

様々な課題に対して、みんなが「誰かがやってくれるだろう」と考えていたら、より良い未来は実現しません。

それぞれの立場や状況によってできることは異なっていますが、私たちは、一人一人が「何か自分にできることはないか」と考え、自分たちの手で、自分たちの未来をより良いものとしていかなければならないのです。

中学生の皆さんが、すぐに社会を大きく変えていくことはできませんが、まず、毎日の学校生活の中で「自分には何ができるか」という意識を持って、様々な活動に臨んでみましょう。

二学期は、様々な活動があり、生徒の皆さんが活躍する機会も多くなります。

授業や委員会、生徒会、学校行事、部活動など、普段皆さんが取り組んでいる活動の場面で、自分なりにできることを見つけ、小さなことでも実行してみてください。

そうした「小さな成功」を積み重ねていくと、自信が付き、ますます自分から行動できるようになっていきます。

学校生活の中で、いろいろなことに挑戦していきましょう。挑戦しようとしている仲間がいたら、協力してください。

同じ雪谷中学校の仲間として、互いを尊重し、支え合いながら、力を合わせて成長していきましょう。皆さんの活躍に期待します。

◎令和5年 9月・10月の予定（行事予定は変更になる場合があります）

月	日	曜	行 事	月	日	曜	行 事
9	1	金	始業式 職員会議	10	1	日	都民の日
	2	土			2	月	全校朝礼
	3	日			3	火	
	4	月	生命尊重週間始		4	水	職場体験
	5	火			5	木	職場体験
	6	水	薬物乱用防止教室(2) 職員会議		6	金	職場体験
	7	木			7	土	
	8	金	生命尊重週間終		8	日	
	9	土	学校公開日 第1回新入生保護者説明会		9	月	スポーツの日
	10	日			10	火	
	11	月	安全指導		11	水	職員会議
	12	火	避難訓練		12	木	
	13	水	生徒会役員選挙		13	金	避難訓練
	14	木	区陸上競技選手権大会		14	土	
	15	金			15	日	
	16	土	土曜補習教室③		16	月	第2回進路説明会
	17	日			17	火	
	18	月	敬老の日		18	水	
	19	火	第2回定期考査		19	木	
	20	水	第2回定期考査		20	金	
	21	木			21	土	蛍雪祭
	22	金			22	日	
	23	土			23	月	振替休業日
	24	日			24	火	スケアードストレート
	25	月	移動教室(1)		25	水	
	26	火	移動教室(2)		26	木	
	27	水			27	金	生徒総会
	28	木			28	土	
	29	金	3年全員英検		29	日	
	30	土			30	月	3年三者面談開始
			31	火			

○規則正しい生活で猛暑を乗り切ろう

今年は、35度以上という非常に暑い日が続いています。残暑で体調を崩しやすい時ですので、規則正しい生活を送り、体調を整えましょう。

また、発熱などがあるときは、無理をせず自宅で休養することも大切です。不調を感じた時は、無理をせず、身近な大人に相談してください。